

Immigration, statistiques 1977

Les statistiques de l'immigration pour le dernier trimestre de 1977 révèlent que le Canada a accueilli au cours de l'année 114 914 immigrants, dont 23 940 au cours des quatre derniers mois.

L'Ontario a accueilli un nombre record d'immigrants en 1977, soit 56 594, et vient ainsi au premier rang, suivi du Québec avec 19 248. Dans l'Ouest du Canada, l'entrée en Colombie-Britannique de 15 395 immigrants et de 12 694 en Alberta témoigne de l'attrait que présentent les provinces de l'Ouest et des Prairies aux immigrants.

Au cours de 1977, le nombre d'immigrants en provenance de l'Europe a été de 40 748; 31 368 sont venus des pays de l'Asie et 12 888 autres immigrants des États-Unis.

Le directeur général de l'UNESCO en visite au Canada

A l'occasion de l'inauguration du pavillon de l'UNESCO à Terre des Hommes (Montréal), le directeur général de l'UNESCO, M. Amadou-Mahtar M'Bow, a effectué une visite de trois jours au Canada.

M. M'Bow a été reçu officiellement par le ministre des Approvisionnements et Services, M. Jean-Pierre Goyer, par le maire de Montréal, M. Jean Drapeau, ainsi que par l'Association montréalaise d'action récréative et culturelle (AMAC).

Une journée de l'UNESCO qui avait commencé le 1er juillet par un feu d'artifice s'est poursuivie le lendemain par plusieurs activités en l'honneur de M. M'Bow: visite de plusieurs pavillons, cérémonie protocolaire à la place des Nations et spectacle de danses folkloriques multi-ethniques.

L'UNESCO à Terre des hommes

C'est la première année que l'UNESCO a son propre pavillon à Terre des hommes, voire même qu'elle participe à une telle manifestation sur le continent nord-américain. Le pavillon est consacré à un thème double: la promotion de la paix et de la coopération internationale, et l'illustration des activités nombreuses et variées dont l'Organisation est responsable à travers le monde.

Le pavillon comprend une salle d'écoute de musiques traditionnelles, un comptoir où l'on peut acheter des objets de

l'UNESCO tels que timbres, médailles, etc., un "coin de dessins" pour enfants où ces derniers peuvent exprimer leurs impressions sur le travail de l'Organisation. L'on peut y voir des expositions de photos et assister à des présentations audiovisuelles ainsi qu'à des démonstrations d'artisanat.

L'ambassadeur et délégué permanent du Canada auprès de l'UNESCO à Paris, M. Yvon Beaulne, accompagnait M. M'Bow lors de sa visite.

La Commission canadienne pour l'UNESCO était représentée par M. Vianney Décarie, président de la Commission et commissaire du pavillon de l'UNESCO, ainsi que par le nouveau secrétaire général de la Commission, M. Claude Lussier.

Nouveau chef d'état-major de la Force des Nations Unies

Le brigadier-général J.A. Cotter, âgé de 45 ans et originaire de Kitchener (Ontario), a été promu à ce grade le 15 juin et nommé chef d'état-major de la Force des Nations unies et commandant du Contingent canadien à Chypre.

Il succède au colonel C.V. Carlson, âgé de 52 ans, de Regina (Saskatchewan), qui devient sous-chef d'état-major - Opérations, au quartier général du service de l'Instruction des Forces canadiennes, à la BFC Trenton (Ontario).

Diplômé récemment du Collège de la Défense nationale de Kingston (Ontario), le brigadier-général Cotter s'est enrôlé dans l'Artillerie royale canadienne en mars 1953 à la fin de ses études à l'Université Western Ontario.

Il a effectué deux périodes de service en Corée avant de revenir à l'École de l'Artillerie royale canadienne au Camp Shilo (Manitoba) où il a obtenu son brevet de pilote d'appareils légers et où il a servi avec le 2 Air Operational Flight.

Après avoir occupé plusieurs postes au sein d'états-majors et d'éléments opérationnels, le brigadier-général Cotter était nommé en 1969 commandant du 2e régiment de la Royal Canadian Horse Artillery à la BFC Gagetown (Nouveau-Brunswick).

Le brigadier-général Cotter a aussi été membre de la délégation canadienne à la Conférence sur la Réduction mutuelle et équilibrée des forces, à Vienne, et directeur de l'artillerie au quartier général de la Défense nationale.

Projections démographiques pour le Canada et les provinces

Se fondant sur les données du recensement de 1976 et tenant compte de l'évolution démographique des dernières années, des démographes de Statistique Canada ont préparé de nouvelles projections de population pour le Canada, les provinces et les territoires.

D'après ces nouvelles projections, la croissance démographique du Canada sera inférieure à celle qui avait été prévue dans les projections précédentes fondées sur le recensement de 1971. En 1991, la population totale du Canada pourrait se situer entre 26,5 et 28,1 millions, ce qui suppose un taux de croissance annuel de 0,96 à 1,34 p.c. Si l'on prolonge la période de projection au-delà de 1991 jusqu'en 2001, on retrouve un taux de croissance encore plus faible, soit entre 0,6 et 1 p.c. par année durant cette période.

Dans ce contexte d'une croissance démographique faible, on observera probablement des variations importantes dans les taux de croissance des différents sous-groupes de la population. On s'attend par exemple à une forte augmentation de la population en âge de travailler jusqu'à l'année 1986 environ et à des fluctuations, ou même à une diminution de la population d'âge scolaire, selon l'évolution de la fécondité dans l'avenir. Le vieillissement de la population se poursuivra et même s'accroîtra après 2001.

Nouvelle coupe sportive

Une "coupe Pearson" a été créée pour honorer l'ex-premier ministre du Canada, M. Lester Pearson, qui fut président honoraire du club de baseball de Montréal, *Les Expos*, dès la création de l'équipe en 1968 et le resta jusqu'à son décès en 1972.

La coupe sera décernée annuellement au gagnant du match pour le championnat canadien des ligues majeures.

La coupe a été présentée en juin dernier à Mme Lester Pearson par M. Bronfman, président du Conseil d'administration de Baseball Montreal Limitée, en présence de nombreux parlementaires et des dirigeants des deux équipes canadiennes professionnelles de baseball, les *Blue Jays* de Toronto et les *Expos* de Montréal.